

**ACTA - RESUMEN COMISIÓN PERMANENTE
FORO LOCAL – DISTRITO DE LATINA**

Miércoles, 21 de marzo de 2018
18:30
Calle de Cebreros, 66

De conformidad con lo dispuesto en el artículo 7 del Reglamento Orgánico de Funcionamiento de los Foros Locales, se levanta Acta Resumen de la sesión de la Comisión Permanente del Foro Local del Distrito de Latina celebrada el pasado 21 de marzo de 2018.

La sesión se inicia a las 18:35, con el quórum suficiente, con la siguiente

RELACION DE PARTICIPANTES ASISTENTES:

| COMISIÓN PERMANENTE FORO LOCAL LATINA | |
|--|-------------------------------------|
| VICEPRESIDENTE TITULAR | |
| POVEDA DE LA IGLESIA, JAVIER | ASOCIACION VECINAL LUCERO |
| COORDINADORES/AS MESAS DE TRABAJO | |
| APELLIDOS Y NOMBRE | MESA |
| FERNÁNDEZ CONTRERAS, LUIS SALVADOR | MEMORIA HISTÓRICA |
| FERNÁNDEZ GALLEGO, JULIANA | SALUD Y SANIDAD |
| GARROTE SALMERÓN, FÉLIX | MOVILIDAD |
| PERNI GONZÁLEZ, TERESA | IGUALDAD |
| POVEDA GÓMEZ, ROGELIO | PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS |
| DE MORETA HERMOSO, VIOLETA | BIENESTAR ANIMAL |
| RODRIGUEZ, ANA | AUDITORÍA DE LA DEUDA |
| SANTIAGO MARTÍN, JORGE | EDUCACIÓN |
| YUGUERO DE BLAS, JOSE LUIS | EXCLUSIÓN SOCIAL Y DERECHOS HUMANOS |
| RUBIO PEÑA, FRANCISCO JOSÉ | CULTURA |
| RIVERO ORTEGA, JUAN MANUEL | MEDIO AMBIENTE |

| GRUPOS MUNICIPALES | |
|------------------------------|-------------------------------------|
| DEL MAR SÁNCHEZ, BELÉN | AHORA MADRID |
| DEL POZO GONZÁLEZ, BELÉN | CIUDADANOS-PARTIDO DE LA CIUDADANÍA |
| GARCÍA DEL CASTILLO, RICARDO | PARTIDO POPULAR |

| | |
|---|------------------------|
| LA SECRETARIA DE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL FORO LOCAL | SAGRARIO GÓMEZ SÁNCHEZ |
|---|------------------------|

1.- Aprobación del acta de la sesión anterior.

El Vicepresidente del Foro Local de Latina pregunta si existe alguna objeción al contenido del borrador del acta de la sesión de la Comisión Permanente de 21 de febrero de 2018.

Se procede a la votación del punto del orden del día, resultando aprobada por la unanimidad de los asistentes con derecho a voto el acta de la sesión de la Comisión Permanente del Foro Local de Latina de 21 febrero de 2018.

2.-Propuestas presentadas en el Pleno de la Junta Municipal.

Las tres propuestas presentadas han sido aprobadas, analizando los presentes el sentido de los votos de los Grupos Municipales.

3 – Aprobación de las propuestas a presentar en el próximo Pleno de la Junta Municipal.

Proposición presentada por la Mesa de Salud de la Comisión Permanente del Foro Local, solicitando:

- Que la Junta Municipal del Distrito apoye y divulgue la jornada del Día Mundial de la Salud, "Salud es todo y para Todas", y su contenido.
- Que se inste al Área de Gobierno competente para que asuma el papel de abogacía por la "Salud es todo y para Todas".
- Que se inste al Área de Gobierno competente para que se desarrolle el plan de Madrid Ciudad de los Cuidados y la estrategia de barrios saludables y el de Derechos Humanos.
- Que se inste al Área de Gobierno competente a que contemple siempre el impacto que puedan tener las políticas públicas en la salud de la población.
- Que la Junta Municipal del Distrito de Latina coloque en lugar exterior y visible durante todo el mes de abril, por ser el día 7 de abril el Día Mundial de la Salud, con el lema SALUD ES TODO.

Proposición presentada por la Mesa de Educación de la Comisión Permanente del Foro Local, solicitando a la Junta Municipal de Latina que realice las gestiones necesarias, incluidas instar al Área de Gobierno correspondiente si fuera necesario, para que se ponga en marcha una campaña informativa en los centros de estudios públicos y en los centros de servicios sociales para publicitar la solicitud de ayuda económica con destino a sufragar el coste del transporte para la realización de actividades complementarias en horario lectivo de los centros educativos públicos del Distrito de Latina, de forma que, ningún alumno o alumna quede excluido de la realización de las citadas actividades.

Proposición presentada por la Mesa de Cultura de la Comisión Permanente del Foro Local, solicitando:

1. Instar al Área de Gobierno correspondiente a que se realice una consulta a los técnicos municipales sobre la posibilidad de limitar vía ordenanza, modificación del PGOUM o por cualquier otra vía de competencia municipal, el aumento descontrolado de los locales de juegos y apuestas en el Distrito de Latina y, particularmente, en las inmediaciones de centros escolares, culturales, juveniles y en otros similares que puedan requerir protección derivada de las condiciones personales de sus usuarios.

2. Instar al Área de Gobierno correspondiente a reforzar la formación específica de los agentes de la Policía Municipal con el fin de profundizar en el conocimiento de las infracciones más habituales relacionadas con el juego y, particularmente, para evitar que personas menores de edad, incapacitadas legales e inscritas en el Registro de prohibidos de la Comunidad de Madrid puedan acceder a los locales de juegos y apuestas".

Por el Coordinador de la Mesa Medio Ambiente, se formula petición de apoyo de la Comisión al Plan marco de prevención y gestión de residuos. Tras comentar los detalles, se otorga el apoyo de la Comisión Permanente.

4.- Valoración del Plenario del Foro de Latina.

Tras las intervenciones de los presentes, y realizar una valoración positiva del acto, se insiste por la Comisión en que la participación ha sido menor por el lugar de su celebración y la fecha. Todos se muestran conformes en que el próximo Plenario sea en sábado y en otro emplazamiento.

Como aspectos negativos, se pone de manifiesto la necesidad de trabajar más para obtener más implicación de los vecinos y que haya más participación. Por varios Coordinadores, se reclaman más recursos económicos y que se arbitre la posibilidad de obtener más publicidad del Foro, como por ejemplo, colocar carteles en las farolas, como se hace en otros Distritos.

5.- Preparación del Día del Foro Local el 26 de mayo de 2018.

Por el Vicepresidente del Foro Local, se informa que el programa es que por la mañana se celebre en cada Distrito como se desee y, luego por la tarde hay un acto en el Ayuntamiento, del que no se tiene noticia todavía de cómo se va a desarrollar. Según se tenga información se hará llegar a todos.

Respecto de las actividades a celebrar por la mañana, por todos los presentes se realizan propuestas, que acuerdan analizar con más detalle en cada una de las reuniones que tengan las diferentes Mesas para luego llegar a una puesta en común.

En este momento se incorpora Juan López Moreno, Coordinador suplente de la Mesa de Movilidad y abandona la reunión Félix Garrote Salmerón el Coordinador de la misma Mesa.

6.-Propuestas para difundir en el Foro.

Por el Vicepresidente del Foro, se realiza un resumen de los aspectos que ya se han hablado en esta reunión y que son:

- Insistir en la difusión del Foro, incidiendo en la vertiente geográfica.
- Ayudaría a ello una mayor propaganda y publicidad.
- El uso de las redes sociales, algo que está ya funcionando.
- Hay que dar mayor protagonismo al uso de la web.
- La presencia de los Grupos Municipales ha ido disminuyendo, parece que no les interesa el tema. Por otra parte hay de romper con la imagen de ser partidista, el Foro no es de Ahora Madrid.
- Hay que revisar las formas de funcionamiento, ya se ha hecho insistencia en diferentes Mesas y en el Plenario.
- Solucionar el problema de las altas y las bajas en el Foro y el poco tiempo que hay para registrarse.

Por el Coordinador de la Mesa de Exclusión, se destaca que hay dos conceptos distintos de entender la política, la representativa y la participativa que es la que ha asumido Ahora Madrid. En la medida que se potencie la segunda aumentará el acercamiento de los partidos. El principal problema de las fórmulas de participación es que son bastante burocráticas.

La Coordinadora de la Mesa de Salud, insiste en la necesidad de utilizar todos los medios para la difusión, destacando el mobiliario urbano, para informar de los presupuestos participativos, de las Mesas, del Foro Local. También hay que acudir a la gente, contando su experiencia tras visita varios centros de salud.

El Coordinador de la Mesa de Cultura, destaca que con el nuevo equipo de gobierno hay mayor conexión y que se siente apoyado y respaldado.

Por el Coordinador de la Mesa de Medio Ambiente se vuelve a insistir en el problema de las solicitando se plantee la posibilidad de que existan mesas de inscripción.

El Coordinador de la Mesa de Educación, está conforme con todo lo señalado, destacando que existen dos culturas: la delegación de responsabilidades y la participación, materia en la que existe un gran desconocimiento de sus mecanismos, siendo necesario realizar ponencias en los centros de estudios.

Para el Coordinador de la Mesa de Presupuestos Participativos, hace falta más dinero, solo con la Mesa no es suficiente, hay que extenderse a los barrios. También es necesario una mayor implicación de los partidos políticos para que el Foro no muera y hacer talleres para difundir el Foro.

Por la representante del Grupo Municipal Ciudadanos- Partido de la Ciudadanía, se incide que los partidos políticos apoyaron los Foros Locales, luego se cree en ellos, pero el sentimiento que impera es que es un círculo cerrado de Ahora Madrid, y las personas que no coinciden son criticadas y no se sienten bien acogidos y abandonan

El Coordinador suplente de la Mesa de Movilidad, está de acuerdo, como ya se ha apuntado, en el uso de la cartelería y campañas en los periódicos, así como con los talleres en los colegios para difundir el Foro. En cuanto a los partidos políticos, ellos saben dónde estamos y si lo desean pueden acudir, pero no a entorpecer nuestro trabajo, como ha ocurrido en ocasiones.

La Coordinadora de la Mesa de Salud, resalta que los partidos políticos no tienen nada que opinar en los Foros, lo principal es la participación de los vecinos.

El Coordinador de la Mesa de Exclusión, subraya que en las Mesas en las que se trabaja no se tiene en cuenta la afinidad política, simplemente se trabaja. No ayuda las discusiones que hay en el Pleno, de esa forma se generan barreras y no se atrae participación.

7.- Propuestas para poner el Distrito de Latina "en el mapa".

El Vicepresidente del Foro Local, abre un turno de intervenciones para hacer una "lluvia de ideas", que luego se ordenarán y se hablarán en las Mesas.

Tras las intervenciones de los presentes, se destacan, entre otras, las siguientes: Actividades que atraigan a los niños para que estos tiren de los padres, actuar en el campo de la restauración y hostelería.

En este punto la representante del Grupo Municipal Ahora Madrid, apunta la necesidad de identificar las fortalezas del Distrito para a partir de ahí "hacer natural al Distrito" y que de esta forma tenga más acogida.

Para concluir este punto del orden del día, el Vicepresidente propone que se recopilen todas las ideas y que sean presentadas en las Comisiones para después tener reuniones con el Distrito.

8.- Informaciones de las Mesas y de los avances en materia de comunicación.

Por el Vicepresidente se informa que la nueva Mesa de Ordenación del Territorio y Urbanismo, está convocada para el próximo 17 de abril, se remitirá la convocatoria a todos, y pone de manifiesto la necesidad de que esta Mesa funcione.

Interviene a continuación el responsable de comunicación, poniendo de relieve todo lo que se ha avanzado en esta materia, e insiste en que su función es dar traslado al Área de aquello que le llega por lo que es muy importante que los Coordinadores revisen el contenido de los textos que se envían.

El Coordinador de la Mesa de Cultura, ante la cercanía de las Fiestas de Aluche, resalta la necesidad de ir cerrando las actividades de la Caseta Cultural. Asimismo destaca los actos de la Feria del Libro el próximo 20 al 23 de abril.

Por la Mesa de Movilidad, se detallan aspectos de la ruta ciclista.

El Coordinador de la Mesa de Presupuestos Participativos, se informa que ha concluido la fase de apoyo, iniciándose a continuación la fase de valoración para proceder finalmente a su votación en el periodo del 15 al 30 de mayo.

El Coordinador de la Mesa de Memoria Histórica, solicita el apoyo de la Comisión para solicitar espacios públicos ante el Distrito para la celebración de diversos actos. Sometida la solicitud a consideración de la Comisión, esta otorga su apoyo.

Por la Mesa de la Auditoría de la Deuda y las Políticas Públicas, se informa que se están trabajando en varios proyectos: el soterramiento de las líneas de alta tensión, el uso del aparcamiento disuasorio de la Avenida de Portugal y el mantenimiento del polideportivo de Aluche.

Por el Vicepresidente, se solicita que se dé traslado de esta información a las Mesas relacionadas por la materia.

Por el Coordinador de la Mesa de Medio Ambiente, se solicita se de difusión a los resultados de las propuestas aprobadas y de los trabajos de otras Mesas. Por otra parte, informa que se está trabajando en un plan de arbolado urbano y de viario.

La Coordinadora de la Mesa de Salud, informa de los trabajos que se están realizando con motivo del Día de la Salud y, por otra parte, que están esperando los resultados de las propuestas de los presupuestos participativos.

9.- Ruegos y preguntas.

Por el Vicepresidente del Foro Local, se destacan los siguientes aspectos:

- El próximo 5 de abril hay reunión de Vicepresidentes y él no puede asistir, solicitando si alguien puede sustituirle.
- Hay que intentar que las Mesas tengan reuniones con los técnicos de la Junta Municipal para tratar las diferentes propuestas.
- El conserje de la sala que usamos solicita que, en el caso que se suspenda alguna reunión se le avise con antelación.
- El próximo 11 de abril se celebra una mesa comunitaria en el Centro Cultural José Luis Sampedro, se solicita la participación del Foro.
- También el Foro tiene que estar presente en la Feria de Entidades que celebrará el próximo 18 de mayo.
- Finalmente, en cuanto al tema de formación, se informa que se han abierto nuevas fechas, se remitirán por correo electrónico.

Finalmente, por el Coordinador de la Mesa de Presupuestos participativos, se solicita que se reparta la documentación que están usando los Vicepresidentes. El Vicepresidente, informa que no dispone de la misma pero que intentará hacerla llegar a todos.

Sin más temas que tratar, se levanta la sesión a las 20:35.